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! ! ! !日前，上海美术电影制片厂发
布大电影《黑猫警长》的最终票房。
自 !月 "日公映以来，《黑猫警长
之翡翠之星》上映首周票房 #$$%

万元，至 %月底下档时票房过 "&&&

万元，位列国产动画片票房第四
位、二维动画片票房首位。记者昨
日获悉，美影厂如今正在准备更多
经典动画片的 '(开发，最先和大
家见面的将是“阿凡提”大电影。

创作突围
美影厂厂长钱建平告诉记者，

# 年前，当 #) 版的《大闹天宫》在
$&*+年寒假档斩获 +,&&万元票房
之后，美影厂就已经明确地制定了
激活经典战略，第一部大电影就将
是“一只猴子!一只猫”的影院版
《黑猫警长》。尽管之前，厂里对《黑
猫警长》的再创作已经投入了大量
的精力，打下了一定的基础，但当
时的推进并不顺利。“国内国产电
视系列动画片的制作量已经达到
了 $-万分钟，但影院动画的市场
还相当疲软，每年的寒暑两假几乎
为好莱坞所占据。”钱建平表示，
《黑猫警长》的创作之路极其艰难，
美影聘请了专业的公关公司，从
"&、!&、%&后入手。项目组经过几轮
论证，多次的创意、推翻、再创意、
再推翻，一个以未来森林城市为舞
台、享有城市守卫者“雷霆九警”的
黑猫警长角色终于被确定。

!复活"计划
围绕《黑猫警长》的公映，以黑

猫为核心的 '( 运营正在展开。美
影厂与巨人游戏公司合作推出了
大型手游，与电影同档上线。手游
的推广宣传与影片同步，相互借
力，效果显著。在授权以及周边产

品开发方面，巡展、图书、手办以及
毛绒玩具、马克杯、卡牌等周边被
同步开发出来，获得的首批授权金
达 !&&多万元。

随着新版《黑猫警长》的问世及
其形成的产业链雏形，手握大量超
级 '(的昔日国产动画巨头上海美
术电影制片厂，正酝酿着一场“复活
者计划”：《黑猫警长》系列、《孙悟
空》系列、《阿凡提》系列、《葫芦兄
弟》系列都在开放与合作中推进；新
'(《大耳朵图图》系列、影院版水墨
动画也在紧锣密鼓研发。不久的将

来，美影厂自己打造的“国漫英雄联
盟”将很快实现，据透露，率先登场
的将是《阿凡提》系列大电影。

期待创新
在业内人士看来，《黑猫警长》

成功固然可喜，但从这几年的中国
电影市场来看，国产动画的新面孔
实在太少。从《喜羊羊与灰太狼》
《赛尔号大电影》，到《开心超人》
《洛克王国》，大多是借助品牌效应
大打“续集牌”。而美影拍片计划里
的几部作品，包括《黑猫警长》《阿

凡提》《大耳朵图图》等也无一例外
是“旧饭新炒”。童年回忆多了，也
难免会审美疲劳。有圈内人“一语
道破天机”：“对于国产动画片来
说，沿用经典是吸引人气的最佳方
式。老片新拍，既能用怀旧情节打
动观众，也可以使用积累下来的品
牌形象打造口碑，节省了宣传时
间、推广费用，何乐而不为呢？”对
此，《大闹天宫》主创严定宪认为，
国产动画创作在重温经典之外，亦
亟待创新，“只有创新才是推进国
产动画的原动力。”本报记者 张艺

一只“黑猫”一炮打响
动画新作何时亮相
上海美影厂酝酿!复活者计划"

! ! ! !本报讯 （记者
乐梦融）美国总统奥
巴马、前总统克林顿
收藏其作品，德国前
总理施罗德亲自到场
祝贺开幕，旅美华人
画家姜学炳挥动着画
笔见证了中美半个多
世纪的文化交流……
前天，中华艺术宫迎
来了姜学炳个展《翰
墨寄情：姜学炳艺术
作品展》开幕式。
“艺术家不能忘

记自己的风格，不能
舍弃民族的特色”，这
是姜学炳秉持的美学
信条，他将这句格言
挂在了展厅入口，这次上海个展，他
精心筹备了大半年，芝加哥与上海
两地传书，一到上海，不顾 "&多岁
高龄待在印刷厂里监督画册，他说，
要将从艺半个多世纪以来的 !&余
幅现代绘画与水彩工笔精品力作，
整体地给家乡父老一个交代。
离开上海 #&多年，姜学炳神采

飞扬地向来宾们介绍自己作品时，
不时插进上海闲话。德国前总理施
罗德对一张纤毫尽显的《银狐》（狼）
最有兴趣，专心听姜学炳讲解，当他
得知克林顿总统收藏的姜学炳作品
正是《银狐》系列时，爽朗地大笑起
来，看来是英雄所见略同。
问及回上海办展，有些什么感

受？姜学炳答，“太亲切了。”姜学炳
.%/.年生于上海，/岁始习绘画，后
求学于浙江美术学院，师从中国画
大师张仃、黄胄。.%!+年，姜学炳远
赴美国芝加哥城市学院留学，开启
旅美之路，且在美国的艺术界、商界
相继崭露头角，成为旅美华人中的
成功者。在离开上海前，他为尼克松
总统访华时设计了下榻套房，为里
根总统访华时设计了国宴菜单，在
.%!. 年当选了最年轻的上海市工
艺美术家协会副主席。“当时唐云先
生、程十发先生都还是这个协会的，
新民晚报也刚刚复刊，我很怀念那
段日子。”
姜学炳作品手法多变，或大块

对比，或泼彩渲染，或光点变幻，意
到笔到，笔到意显。他笔下的虎与
狼，精细入微，神态毕肖。

该展览由上海市对外文化交
流协会主办，展览将持续至 ..月
$%日。
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! ! ! !他是中国动画事业的拓荒
者，作品影响了中国一代动画
人，一部《小兵张嘎》几乎拿遍了
国内外各种动画电影大奖。他
是中国动画教育的领军人，参
与创建了中国第一所动画学

院，为我国培养了一批又一批优
秀的动画人才。他支持保护国产
动画，鼓励国产动画走出去……
“深入生活 扎根人民———

文艺名家讲故事”栏目本期对
话北京电影学院副院长、北
京电影学院动画学院院长
孙立军。0完整版见新民网!或
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孙立军!振兴民族动画的快乐奔跑者

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）素有“汤牡丹”之
称的著名画家汤兆基艺术馆，日前在普陀区长
征镇社区文化活动中心开馆。艺术馆位于中心
北六楼，占地近千平方，展示的百余件艺术精

品中，既有书画丹青、金石木雕，也有瓷器紫
砂，为社区的书画爱好者奉上了一道艺术大
餐。艺术馆从筹划到落成，前后历时三年。
汤兆基的创作以牡丹为主，作品形神兼

备，色彩丰富，表现手法多样，使之既有传统
之姿，又具现代之美。

汤兆基艺术馆开馆

! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）昨天下午，由灿星制作
和东方卫视合作推出的《中国之星》正式启动，它将联
合中国音协录音艺术与唱片学会与美国国家录音艺术
与科学学院按国际评审模式出品一档与“格莱美”有
关的大型国际交流竞唱节目，这一节目本月 $*日起在
东方卫视开播，网友也可上优酷土豆网观看。三位巨星
推荐人刘欢、林忆莲、崔健昨天也现身发布会现场。
这一活动引进了格莱美奖“报送、审查、入围、提

名、决选”等标准化评选程序和多轮投票的制度，并
采取“大师推荐制”，由刘欢、林忆莲、崔健三位联合
担任“巨星推荐人”。
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! ! ! !一位 #$后的观众对记者回

忆!曾经的动画片"阿凡提$%蝴

蝶泉$"黑猫警长$等!都是他小

时候最美好的回忆!&可惜!现

在像这样用心又好看的动画片

太少了' (

不少圈内人承认!%黑猫警

长#成功固然可喜!但从这几年

的中国电影市场来看!国产动画

的新面孔实在太少' 从%喜羊羊

与灰太狼#%赛尔号大电影#!到

%开心超人#%洛克王国#! 大多是

借助品牌效应大打&续集牌('而美

影拍片计划里的几部作品! 包括

%黑猫警长#%阿凡提#%大耳朵图
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%魁拔#系列的出品人王川

说!近期发展起来的国产动画片!

基本上是按照国外动画片的模式

来塑造的! 在动画语言上的表现

有所进步! 但本土文化和创新精

神却越来越少' 一些国产动画系

列片!盲目地攀比或追求数量!导

致整个行业创新观念的滞后' 缺

少创新精神的艺术难有持久的生

命力!更难以形成自己的风格'

可见!童年回忆多了!也会

审美疲劳' 对于国产动画片来

说!沿用经典)老片新拍!无疑是

吸引人气的最佳方式' 然而!在

重温经典之外!创新也是不可忽

视的原动力!才有利于国产动画

片的长远发展' 本报记者 张艺

期待创新


